

Général d'armée Bernard Barrera

Inspecteur général des armées – terre



Né le 4 février 1962, saint-cyrien de la promotion général de Monsabert (1982-1985), le général d'armée Bernard Barrera a effectué une carrière essentiellement marquée par le commandement des hommes, notamment au cours d'engagements opérationnels à tous les grades de responsabilité. Il s'est également forgé une riche expérience au sein des états-majors et cabinets ministériels, dans les domaines de la prospective, des capacités et de la communication.

Fantassin mécanisé, il sert en 1986 comme chef de section au 2^e groupe de chasseurs à Neustadt an der Weinstrasse (Allemagne). Puis il y commande la compagnie antichar HOT (1991-1994) qu'il transfère à Clermont-Ferrand, au sein du 92^e régiment d'infanterie (RI). À la tête de sa compagnie, il est engagé une première fois en opérations comme capitaine dans la protection de la poche de Bihac (Bosnie Herzégovine). Les brillants résultats de son unité lui valent d'être citée à l'ordre de la brigade.

Lieutenant-colonel, il retourne au 92^e RI au moment de la professionnalisation et de la mécanisation du régiment (1998-2000). Chef opérations, il est à nouveau projeté en opérations au Kosovo pour une mission d'interposition dans la ville de Mitrovica.

Colonel, il commande le 16^e bataillon de chasseurs à Saarlouis (Allemagne) de 2004 à 2006. À sa tête, il est d'abord déployé au Tchad pour sécuriser les camps de réfugiés soudanais à l'Est du pays (opération Dorca), puis dans le nord-ouest de la Côte d'Ivoire en protection des populations (opération Licorne). À l'issue, il rejoint le Commandement des forces terrestres à Lille (2006-2008).

Nommé général en 2011, il prend la tête de la 3^e brigade mécanisée (BM) à Clermont-Ferrand. Il est choisi pour commander la brigade SERVAL avec laquelle, de janvier à mai 2013, il conduit les opérations de libération du Mali et de destruction des groupes terroristes de Bamako à Tombouctou jusqu'à Tessalit. Pour cette campagne victorieuse, sa brigade est citée à l'ordre de l'armée.

Parallèlement à ces différentes affectations opérationnelles, il exerce des responsabilités en cabinets ministériels, dans le domaine de la communication et des capacités, missions qui le conduisent à entrer en relation étroite avec de nombreux parlementaires, industriels, cadres dirigeants de l'État et journalistes.

Colonel, il sert comme adjoint terre du cabinet militaire du Premier ministre de 2009 à 2011.

Général, il est, de 2013 à 2015, adjoint à la délégation à l'information et à la communication de la Défense (DICO), directement subordonnée au ministre de la Défense. Il y assure notamment la transformation du domaine communication du ministère et sa réorganisation sur le nouveau siège de Balard.

En 2015, il renoue avec le domaine capacitaire en qualité de sous-chef plans programmes de l'État-major de l'armée de terre (EMAT) avec pour mission de définir la vision prospective de l'armée de terre à l'horizon 2030 (Action Terrestre Future) et à plus court terme, d'organiser sa remontée en puissance et sa modernisation. Il conduit notamment la transformation « Scorpion », programme qu'il avait initié en définissant les principes du combat collaboratif de la bulle opérationnelle aéroterrestre comme rédacteur à l'EMAT (2000-2004).

Le 31 décembre 2017, il est nommé major général de l'armée de terre et élevé aux rang et appellation de général de corps d'armée. Il conduit les missions de modernisation et de transformation de l'armée de terre dans le cadre de la LPM 2019-2025 et des chantiers ministériels.

Le 1^{er} mars 2020, il est nommé inspecteur général des armées et élevé au rang et appellation de général d'armée.

Titulaire d'une maîtrise d'histoire, le général d'armée Bernard Barrera est breveté de l'École de guerre (110^e promotion) et ancien auditeur de la session nationale de l'Institut des hautes études de la Défense nationale (61^e session). Il est commandeur de la Légion d'honneur, grand officier de l'Ordre national du Mérite, détenteur de la Croix de la Valeur militaire avec 4 citations, commandeur de l'Ordre national malien et caporal d'honneur de la Légion étrangère.

Il est l'auteur de l'ouvrage *Opération Serval* (Le Seuil, 2015).

Le général d'armée Bernard Barrera est marié et père de quatre enfants.